



**International
Confederation
of Midwives**

Strengthening Midwifery Globally

Date de diffusion : 07/09/2020

Déclaration antiracisme de l'ICM

En tant qu'organisation mondiale représentant 143 associations de sages-femmes et défendant les intérêts de plus d'un million de sages-femmes dans le monde, la Confédération internationale des sages-femmes est fière de reconnaître la diversité culturelle et ethnique des sages-femmes et des femmes, qui fait partie intégrante de la pratique sage-femme dans le monde et de l'ADN de notre organisation.

Partout dans le monde, nous acceptons de tout cœur les différences entre les sages-femmes, aussi bien en termes de race, de sexe, de culture, d'ethnicité et de religion, et nous sommes convaincus que cette diversité renforce encore notre identité globale et collective en tant que profession.

Malgré cela, nous constatons que le vécu des sages-femmes noires, asiatiques et d'origines ethniques diverses et celui des femmes d'origines similaires dont elles s'occupent, diffère de celui de leurs homologues blanches.

Nous savons que même dans les pays à revenu élevé, indépendamment de la classe sociale et de l'éducation, les femmes de couleur obtiennent des résultats de santé considérablement inférieurs à ceux des femmes blanches. Nous savons que 94 % de l'ensemble des décès maternels surviennent dans les pays à revenu faible et intermédiaire de la tranche inférieure et que ces régions sont majoritairement occupées par des personnes correspondant à la classification ethnique noire et brune. Nous admettons qu'en tant que sages-femmes nous contribuons à perpétuer le racisme institutionnel et nous devons nous pencher sur notre responsabilité et le rôle que nous jouons dans la promotion de la sécurité culturelle et de l'élimination des disparités et des inégalités raciales.

À l'ICM, nous reconnaissons notre responsabilité en tant que dirigeants d'une association professionnelle mondiale. Par le biais de ses projets, de ses partenariats et de ses actions de plaidoyer, l'ICM continuera à soutenir et à représenter toutes les sages-femmes et toutes les femmes enceintes et les nouvelles mères dans le monde. Le mouvement « Black Lives Matter » nous oblige à nous souvenir du travail essentiel et crucial que nous avons tous accompli, mais aussi des efforts qu'il nous reste à faire et du chemin qu'il nous reste à parcourir.

Nous sommes motivés par ce travail et nous nous engageons à tenir notre personnel, nos partenaires et les associations de sages-femmes responsables du rôle intégral que nous souhaitons jouer pour développer, diffuser et défendre de manière stratégique des politiques inclusives et pour lutter contre les préjugés systémiques sur lesquels reposent un si grand nombre de nos institutions et de nos pays dans le monde. L'ICM rédigera un énoncé de position sur l'antiracisme qui sera soumis à l'approbation de nos membres et qui servira à les guider. Nous veillerons de plus à ce que notre position sur l'antiracisme soit intégrée dans nos politiques organisationnelles afin de refléter les responsabilités que nous assumons en tant qu'organisme mondial représentant les sages-femmes du monde entier. Nous continuerons à lutter contre ces préjugés explicites et implicites et, nous contribuerons nous aussi à faire du monde un endroit plus sûr, plus inclusif et plus équitable où donner naissance et maintenir la vie.